



L'AMI DE LA NATURE MIDI-TOULOUSAIN

<http://www.le-pic.org/an>

Bulletin de liaison de la section Midi Toulousain de l'UTAN : n° 50 – 3ème trimestre 2013

Sommaire

Compte-rendu d'activités

Programme d'activités



Gardiennage à Adervielle du 6 au 13 juillet :

Nous avons assuré à Adervielle une permanence d'accueil autrefois nommée « gardiennage ». Le terme a son importance, il s'agit autant d'accueillir les arrivants, de leur donner les consignes et de veiller à leurs attentes que de surveiller que le ménage soit effectué.



Nous avons vécu une semaine riche de rencontres diverses, AN de chez nous, d'autres sections, de personnes non AN qui découvraient la région ou le parapente et le fonctionnement du chalet dans un brassage des âges et des expériences. Nous avons échangé des propos, des recettes, des apprentissages, des photos.

La mise en place d'un système de clé à code permet une plus grande liberté. Ainsi, ceux qui accueillent peuvent participer à certaines sorties ou balades en laissant une plage horaire où ils sont présents, avec éventuellement un numéro de téléphone portable où les joindre. Mais comme il est rarissime qu'il n'y ait personne au chalet, le passage des consignes permet de responsabiliser tous les séjournant.



Grâce à ce système nous avons pu partir à la découverte de la *ramondie* petite fleur mauve emblématique des Pyrénées qui a besoin de conditions bien particulières pour s'épanouir.

Jean Louis Durand a découvert deux sites qu'il nous a montrés. Il nous a également fait reconnaître le bolet rouge, qui sortait à cette époque et dont nous avons goûté la saveur.

Les enfants ont trouvé dans la cabane au trésor la carapace d'un insecte qui s'en était libéré. Ils ont participé au rite de la vaisselle, des jeux de société...



Bref, nous ne pouvons que vous encourager à aller vivre une semaine de grand air et de détente à Adervielle et de n'avoir surtout pas peur d'y prendre votre part de responsabilités.

L et Ph Aversenq.

Séjour dans le Jura du 20 au 27 juillet 2013

Nous étions 13 du Sud-ouest, 11 personnes de la section (dont 2 enfants)+ 2 de Pays de



Gironde, à avoir répondu à l'invitation de nos « jumeaux » Amis de la Nature de Dôle, qui nous avaient conviés à un séjour randos et visites touristiques dans le Jura, au chalet Lou Be Co, au-dessus de Salins les bains (chalet propriété de la section de Besançon).

Nous avons été gâtés par la météo, plutôt chaude, même à plus de 500m d'altitude (celle du chalet), et surtout par nos amis de Dôle, qui nous ont organisé randos et visites et repas avec spécialités locales (ah, la saucisse de Morteau, le comté...!).

Nous savons tout maintenant des salines locales : Salins, où l'on extrait la saumure du sous-sol, Arc et Senans, ensemble de monuments inscrits au patrimoine mondial, où l'on faisait bouillir la saumure avec le chauffage au bois de la forêt de Chaux, toute proche. Nous avons admiré le relief du bord du Jura modelé par les falaises calcaires des reculées des rivières et leurs résurgences spectaculaires (le Lison, la Cuisance...) ; Nous avons aussi bien sûr, eu droit à une visite commentée de Dôle, ville d'art, d'histoire mouvementée... et d'eau !



Nous avons aussi découvert les vins du Jura, en particulier d'Arbois et de Château-Chalon... et beaucoup apprécié le Crémant du Jura, qui nous a rendus souvent bien gais, lors des traditionnels apéros du soir, sous les tonnelles, devant le chalet !

C.M.

Programme d'activités

SEPTEMBRE

Reprise timide de nos activités.

Nombre très restreint aux sorties du lundi, ainsi qu'à la journée du patrimoine du 15 Septembre.

Activités à venir :

OCTOBRE :

- Samedi 5 et Dimanche 6 : Lucette et Philippe nous représenteront au comité régional à Clisson (44)

- Mardi 8 : comité de section chez Maryse

- Jeudi 10 : Film de puçage sur les brebis.

- Dimanche 13 : Journée randonnée à St Ybars.

- Samedi 26 et Dimanche 27 : Fête des 30 ans du Pays de Gironde à Lacapelle-Biron

NOVEMBRE :

- Lundi 4 : rando org. Claire Millot

- Jeudi 7 : Comité de Section chez Philippe et Lucette

- Lundi 18 : rando org. Philippe et Lucette

- vendredi 22 après-midi : visite d'une station d'épuration.

- Dimanche 24 : Rando à St Etienne de Tulmont et l'après midi visite au Musée d'Histoire Naturelle de Montauban.

DECEMBRE :

- Lundi 2 : rando

- Lundi 16 : rando

JANVIER 2014

- Samedi 11 : AG chez Philippe et Lucette.